

Diario de Sesiones
de la
Asamblea de Madrid



Número 63

2 de noviembre de 2023

XIII Legislatura

SESIÓN PLENARIA

PRESIDENCIA

Excmo. Sr. D. Enrique Matías Ossorio Crespo

Sesión celebrada el jueves 2 de noviembre de 2023

(Se abre la sesión a las 10 horas y 1 minuto).

PCOP-1510(XIII)/2023 RGEP.13256. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Monasterio San Martín, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre ¿Tiene algún plan este Gobierno para facilitar el acceso a la vivienda de los madrileños?

Para la formulación de su pregunta, tiene la palabra la señora Monasterio San Martín, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** *(Desde los escaños.)*: Gracias, presidente. Buenos días, señorías. Encontrar una vivienda en Madrid es una tarea harto difícil, es imposible no solo por la escasez de ofertas, sino por el altísimo precio. Los madrileños destinan casi de media el 57 por ciento de su salario en pagar la vivienda. ¡Esto es imposible! No hay política de natalidad, no hay familia, no hay joven que se pueda emancipar con esta situación de la vivienda Madrid. Tampoco hemos generado el ecosistema de seguridad jurídica necesario ni hemos mejorado, aumentado los precios de módulos para que las promotoras quieran tener vivienda en Madrid o entren las licitaciones, ni tampoco hemos

flexibilizado los usos, con lo cual, si no liberalizamos el suelo, la escasez de la oferta nos provoca un embudo que es imposible de afrontar.

Usted dijo que iba a construir en la anterior legislatura 25.000 viviendas; solo vimos unas decenas. Es un tema prioritario y aquí la competencia no es de Sánchez, por eso le preguntamos: ¿qué plan tiene usted para conseguir que los madrileños puedan acceder a una vivienda? Muchas gracias. *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señoría. Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*.): Muchas gracias, señoría. Muy buenos días. La vivienda es, desde luego, una de nuestras mayores prioridades y preocupaciones, es un problema que estamos afrontando en todas las comunidades autónomas y en las principales ciudades de este país. No somos nosotros los que provocamos que se siga encareciendo; sí estamos multiplicando la oferta y dando confianza, y sí damos estabilidad jurídica, seguridad a los mercados, confianza en la colaboración público-privada y, sobre todo, también una política fiscal atractiva que pueda seguir atrayendo todas estas necesidades, obras, infraestructuras, etcétera. Gracias. *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señora presidenta. Señora Monasterio, su turno de réplica.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** (*Desde los escaños*.): Señora Ayuso, en Nueva York se habla de la inseguridad jurídica en la vivienda en Madrid, sabe usted perfectamente por qué. Pero no solo eso, sino que además en Madrid las ayudas, por desgracia, siempre llegan a los mismos. Uno ve las listas de vivienda en la Comunidad de Madrid, a quién se están dando las ayudas de beneficiados, y lo que ve es: Mohamed, 2.700; Mohamed, 2.700; Siham, 1.700; Banyuma, 2.170; Hamid, 1.400; Mohamed otra vez, 1.400; Mustafá, 1.920..., a seguir. En cambio: Paula Sara, cero euros; Carolina, cero; Juan José, cero; Javier, cero; Natalia, cero; David, cero... Esto no me lo he inventado, esto sale de las listas de las ayudas de la Comunidad de Madrid. Esto ¿sabe lo que provoca? Un efecto llamada brutal.

Hace poco usted se quejaba de que la inmigración ilegal provocaba inseguridad en las calles; ¡bienvenida a nuestro discurso!, porque usted aquí me insultó recientemente, el año pasado, por decir eso mismo, ¡eso mismo!, ¡y es así! *(Aplausos)*. Ahora a ver qué va a hacer usted con los 2.000 que nos han traído a Madrid. Lo que tendría que hacer es hacer como el alcalde de Nueva York, que es poner dinero para fletar autobuses y llevárselos a las autonomías que gobiernan los socialistas y que lo resuelvan los que defienden las fronteras abiertas. Muchas gracias. *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señoría. Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*.): Gracias, señoría. Ya sabía yo qué trasfondo había en todo esto. Mire, mezclar inmigración ilegal con inmigración es perverso y mezclar también a los nacidos en España de padres inmigrantes con inmigrantes también

lo es, que es lo que le dije en aquella pregunta con tintes, a mi juicio, de dudoso trato con aquellos que proceden de otras latitudes y que, insisto, si han nacido aquí, son tan españoles como Santiago Abascal. Es lo que le dije y le vuelvo a repetir. *(Aplausos)*.

La situación irregular de cualquiera de estas personas no es buena ni para ellas mismas, ni para otros inmigrantes, ni para el resto; por tanto, nuestra preocupación es saber quiénes son, cómo vienen, dónde están, cómo se encuentran..., para saber a qué fenómeno atendemos, a qué fenómeno estamos dando respuesta, y, sobre todo, porque, si va a multiplicar el negocio de las mafias, no estamos más que engañándonos unos a otros.

La vivienda, desde luego, es una de nuestras prioridades, pero nosotros, insisto, no somos los responsables de las causas que la están encareciendo: el precio de los materiales que no deja de crecer; los bloqueos de los desarrollos urbanísticos, primero, por más Madrid, cuando estuvo en el ayuntamiento y, después, por ustedes hasta hace muy pocos meses; la pérdida del poder adquisitivo por la inflación o una política como la que está aplicando el Gobierno, que lo único que está haciendo es encarecer la vivienda. La Ley de Vivienda ya ha hundido un 30 por ciento el mercado del alquiler y, por tanto, los precios se están disparando.

¿Qué estamos haciendo? Impulsando planes, como el plan Vive, que con muchas dificultades ya está aquí dando sus frutos y este mes se van a terminar, por ejemplo, las primeras 274 viviendas de Alcorcón, hasta completar las 6.500 que ya se están construyendo, licitadas; planes de vivienda social, que ya hay previstas 1.681 en diez municipios; el plan Mi Primera Vivienda, para para que los jóvenes puedan acceder al crédito, que ya hay cuatro entidades financieras más adheridas; el plan Alquiler, el Alquiler Comparte y múltiples ayudas para rehabilitar viviendas; también incentivos fiscales por la adquisición de vivienda habitual para familias numerosas, para arrendamiento para uso residencial, para menores de 35 años... Hemos duplicado el presupuesto para los programas de ayuda al alquiler para los jóvenes, para personas en situación vulnerable... Es decir, seguimos ofertando, multiplicando esa oferta, intentando de esta manera frenar el aumento de los precios que ocurre en Madrid y en toda España. Gracias. *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señora presidenta. Pasamos a la siguiente pregunta.

PCOP-574(XIII)/2023 RGE.8519. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. Lobato Gandarias, del Grupo Parlamentario Socialista a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre ¿Qué valoración le merece la tasa de desempleo de los jóvenes madrileños?

Para la formulación de la misma, tiene la palabra el señor Lobato Gandarias, del Grupo Parlamentario Socialista.

El Sr. **LOBATO GANDARIAS** *(Desde los escaños.)*: Buenos días, señora Ayuso. Vivienda y solidaridad, nada de lo que usted, desde luego, pueda presumir.

Mire, yo sé que a usted hoy le preocupa mucho si yo estoy cómodo con Puigdemont, como con Cuba, con Venezuela, con ETA..., pero lo que me preocupa a mí hoy aquí, en la Asamblea de Madrid, es verla precisamente a usted tan cómoda sin hacer nada con un 30 por ciento de desempleo juvenil, ¡eso es lo que me preocupa! (*Aplausos.*), ¡cuando estamos por detrás de España y muy muy lejos de las regiones líderes de Europa, señora Ayuso! Así que no se preocupe tanto ni por Pedro Sánchez, que se defiende muy bien, ni por mí, ¡preocúpese por su trabajo!, preocúpese por los jóvenes madrileños, que lo que necesitan es un buen trabajo, un buen sueldo, una vivienda..., no necesitan tantos pastelitos ni que usted vaya diciendo que el problema está en que les han subido el sueldo mínimo a 1.000 euros. ¡Que está otra vez usted con su "zendalismo"!, le molesta mucho que el PSOE suba el salario mínimo a 1.000 euros, dando dignidad, entre otros, a miles de jóvenes de este país, pero le preocupa bien poco el 30 por ciento de desempleo juvenil, señora Ayuso; ¡le da lo mismo! ¡Eso es el "zendalismo"!
(*Aplausos.*) Y yo lo que quiero son sueldos altos, buenos trabajos y que los jóvenes en Madrid puedan emanciparse.

Mire, tanto que le gusta hablar de Cataluña, ¿sabe cuál es la tasa de desempleo juvenil en Cataluña? 10 puntos menos que en la Comunidad de Madrid. Vamos a ver si dedica un minuto a hablar de desempleo juvenil, a discutir, por ejemplo, la propuesta que le hice hace un año de capacitación profesional de 250.000 personas en Madrid en sectores clave de futuro.

Y le voy a pedir también, señora Ayuso, que tenga respeto a esta Asamblea de Madrid y a los ciudadanos y ciudadanas de la Comunidad de Madrid, señora Ayuso. Piense qué sienten cientos de miles de madrileños y madrileñas que son católicos, miles de personas en Madrid que son donantes o receptores de órganos, millones de mujeres en la Comunidad de Madrid, qué piensan cuando la escuchan a usted apoyar a un político que habla de mercado de órganos, que pone en duda en pleno 2023 el derecho de las mujeres a abortar o que llama al Papa imbécil. (*Aplausos.*) Piense, señora Ayuso, en miles de madrileños que miran cada día esta Asamblea, cada jueves, y ven los insultos y los ataques que hay aquí, en este pleno de la Asamblea de Madrid.

Y le diré una última cosa, señora Ayuso: España no se rompe... (*Rumores*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Señorías.

El Sr. **LOBATO GANDARIAS** (*Desde los escaños.*): ... usted fue testigo el pasado martes. Que usted y yo asistiéramos a la jura de la Constitución de la princesa Leonor 45 años después de que se aprobara la Constitución es gracias al PSOE (*Rumores.*), y, le guste a usted más o menos, España es un gran país gracias, entre otras cosas, al... (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señoría. Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Gracias, señoría. Yo pensaba que la democracia española había sido fruto de la Transición y de la unión de todos los españoles de izquierda a derecha, no un invento del Partido Socialista, que, por tanto, como le

pertenece y ahora ha perdido estrepitosamente las elecciones autonómicas, municipales y también las generales, la retuerce porque le pertenece. Es en lo que estamos, ¿verdad? Bien.

Ese informe -esos datos que usted da de empleo y desempleo juvenil que proceden de la OCDE- también habla de salario mínimo; no soy yo, es la propia OCDE la que dice las consecuencias que puede tener tomar decisiones al margen de la empresa. Yo creo que no están para sacar pecho en un país donde el 17 por ciento de los jóvenes ni estudian ni trabajan. El mayor hachazo que se puede aplicar al empleo juvenil es venderse al brazo comunista para acabar con los becarios, de manera que los jóvenes coticen por formarse y no por trabajar, de esa manera ya no va a haber tampoco una forma de estudiar y de formarse en la empresa a través, por ejemplo, de la Formación Profesional y la FP Dual, iun éxito de la Comunidad de Madrid y que por primera vez empieza a copiar y mal el Gobierno de Pedro Sánchez! (*Aplausos.*) Yo pongo en marcha programas por el talento, para jóvenes autónomos, y trabajo por el pleno empleo para todos los ciudadanos, pero, desde luego, ni la inseguridad jurídica ni el descrédito en las instituciones van a ayudar al empleo juvenil, itodo lo contrario!, porque van a expulsar, como ya están haciendo, puestos de trabajo y a empresas.

Y la mayor brecha la causan ustedes cuando están dejando una deuda inasumible a tantas generaciones, total, solo por mantenerse en la poltrona y, desde luego, incumpliendo la Constitución. Su problema ¿sabe cuál es, señoría? Que está ostentando demasiados cargos y, por tanto, no dedica todos sus esfuerzos a Madrid; de hecho, en el año 2017 decía en una entrevista que si era elegido secretario general del Partido Socialista dejaría el escaño, ahora, no solo no lo deja, es que tiene otro más, el de senador, el que le nubla, iel que le nubla! (*Aplausos.*) Y quizás por eso también olvida lo que dijo en una entrevista hace menos de un año: "los partidos nacionalistas son insaciables, pedirán eso y más y hay que tenerlo claro para gestionar este país", porque, según usted, representan el 4 por ciento de la población y, por tanto, no pueden decidir el futuro de todos. Los movimientos independentistas no ayudan a España ni a Cataluña, todo lo hacen porque han perdido las elecciones y tienen agarrada ahora mismo a la justicia. Y, como dicen el Consejo del Poder Judicial y la asociación mayoritaria de jueces, lo que quieren ustedes es burlar cualquier control institucional, confundiendo la amnistía con el interés, el de España con el interés del presidente. Van contra el pluralismo político y están intentando que los responsables políticos ya no respondan de sus delitos ante los tribunales. Ustedes están atentando contra el pluralismo político. ¿Opina, entonces, por tanto, que los jueces, que el rey o que la policía son fachas? ¿Van ustedes también a amnistiar a aquellos autónomos y a aquellos empresarios que crean los empleos, que luego aquí nos llama la atención cómo lo sacan si dejan de pagar un mes los impuestos? ¿De verdad que van a tratar de la misma manera a todos? Mire, señoría, la impunidad es incompatible con la prosperidad y especialmente con el empleo. Gracias. (*Aplausos.*)

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señora presidenta. Pasamos a la siguiente pregunta.

PCOP-147(XIII)/2023 RGEF.5301. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. García Gómez, del Grupo Parlamentario Más Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta cuáles son sus prioridades presupuestarias.

Para la formulación de la misma, tiene la palabra la señora García Gómez, de Más Madrid.

La Sra. **GARCÍA GÓMEZ** (*Desde los escaños.*): Muchas gracias. Señora presidenta, ¿cuáles son sus prioridades presupuestarias?

El Sr. **PRESIDENTE**: Muchas gracias, señoría. Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Gracias, señoría. Mis prioridades presupuestarias se orientan a fortalecer el desarrollo económico y social de la región y a garantizar los mejores servicios públicos. Gracias. (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señora presidenta. Señora García, su turno de réplica.

La Sra. **GARCÍA GÓMEZ** (*Desde los escaños.*): Vayan mis primeras palabras en recuerdo de las 9.000 víctimas, más de 3.000 niños y niñas asesinados en el genocidio de manual contra el pueblo palestino. La historia juzgará a quienes, como ustedes, no solamente callaron ante la barbarie, sino que además la premiaron con medallas de honor. Hoy y siempre, ¡viva Palestina libre! (*Aplausos*).

Miren, el horror de la guerra, la crisis climática, la inflación y la desigualdad son algunas de las crisis que nos están acechando, que se pueden resumir en una sola crisis, que es la crisis de la vida. Hoy la vida de los seres humanos tal y como la conocemos, la vida del planeta, está amenazada: amenazada por las bombas, amenazada por el negacionismo, amenazada por la codicia y la voracidad de su ideología neoliberal, y amenazada, cómo no, también por el cinismo y por la mentira. Sus presupuestos, señora Ayuso, no son más que otra expresión más de esta amenaza, no hay en ellos ni el más mínimo atisbo de interés por proteger la vida, por extenderla, por cuidarla, por hacerla mejor..., sino todo lo contrario: sus presupuestos hoy hacen la vida más difícil, más dura y más dolorosa para la mayoría de los madrileños y madrileñas, y sus presupuestos, además, azuzan el miedo y la desafección por la política. Sus presupuestos igual sirven para llenar muchísimos titulares, pero no sirven ni para llenar la nevera ni para llenar de expectativas el futuro; eso sí, no sirven para reducir las listas de espera ni para reducir el consumo de ansiolíticos y, por supuesto, no sirven para el principal reto que tenemos en este momento, que es luchar contra la crisis climática. (*Aplausos*).

Y, en este contexto, señorías del Partido Popular, lo siento mucho, pero la crispación no viene de que en Más Madrid hagamos una oposición firme y férrea, la crispación es que en esta comunidad hay 1,6 millones de personas que están en exclusión social, mientras el BBVA y el Santander tienen beneficios obscenos. Crispación es que haya miles de jóvenes y de familias que quieren un alquiler y que, por ejemplo, en Getafe y en Fuenlabrada encuentran zulos por 850 euros. Crispación es que llevemos más de 3.000 niños asesinados en Gaza y ustedes en Cibeles les den una medalla. (*Aplausos*.) Crispación es vivir en Móstoles y que pidas una cita para ver a tu médico y te la den en diciembre, pero

no en diciembre de este año sino en diciembre de 2024. Crispación es que ustedes repartan pastelitos a la monarquía y comida bazofia en las residencias de mayores de Peñuelas o Alcalá. (*Aplausos*).

Hablemos claro, señora Ayuso, sus presupuestos son una estafa, son una estafa porque nos condenan a seguir estando a la cola en gasto, en sanidad y en educación, porque persisten en un modelo de regalos fiscales que ya ha abandonado medio mundo y que son serviles con los poderosos pero traicioneros con los madrileños, y que están más involucrados con los toros que con la lucha contra la violencia machista. (*Aplausos*.) Frente a esta estafa récord de sus presupuestos, nosotros tenemos otro modelo: el modelo del acuerdo de coalición del Gobierno de España, que sí, va a subir el salario mínimo, va a reducir la jornada laboral y va a reducir las insoportables listas de espera del sistema nacional de salud. Mientras España sigue avanzando, ustedes van hacia atrás de la mano de las políticas más ultras. ¡Buena suerte en su viaje al pasado!, nosotros seguimos... (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señoría. Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*): Gracias, señoría. Bueno, vamos a intentar mejorar, como dice usted, la vida del planeta desde esta diputación provincial, pero, para ello, vamos a hablar de algunas cosas. Me habla de las mentiras; yo creo que esta semana usted se ha superado: cuando hay una persona que, de una manera brusca, totalmente violenta, intentó atropellar o no apartar a unos ciclistas, decía usted que era por una manifestación propalestina, cuando es la manifestación que se celebra todos los últimos jueves de cada mes desde hace años por reivindicar el uso de la bicicleta en Madrid. ¡Señoría, si es que usted no aprende! Habla de la cantidad, pero nunca habla de la eficacia, y a lo mejor esto es porque nunca ha gestionado absolutamente nada, ¡porque mire que hay sanitarios que lo han hecho!, pero usted es que nunca ha sido capaz de gestionar ni liderar absolutamente nada: una publicación, una investigación, un equipo médico, un mérito extraordinario, algún avance, algo que la legitime como gestora para darnos después lecciones.

Le voy a explicar cómo son los presupuestos de la Comunidad de Madrid: son los más altos de su historia, entre otras cosas, gracias al trabajo del contribuyente, de los autónomos, de los empresarios, de las personas que todos los días van a trabajar y a pagar religiosamente sus impuestos, mientras ustedes les van quitando las ganas, les van robando la iniciativa, para dárselo a los ricachones que tanto le preocupan a usted, eso sí, si son del País Vasco o de Cataluña y especialmente si son independentistas y pisotean la ley de todos. (*Aplausos*).

El 90 por ciento de este presupuesto se va a destinar a gasto social y nuestros presupuestos rompen su discurso. En Sanidad el presupuesto crece más que nunca, un 16,3; en Educación, Ciencia y Universidades crece más de un 12 por ciento; en Vivienda, Transportes e Infraestructuras crece un 39 por ciento; en Servicios Sociales más de un 118; en Medio Ambiente más de un 9. No sé, ¿qué le que puede a usted disgustar?, ¿que reforcemos la Atención Primaria con una inversión de 2.572 millones de euros?, ¿que incorporemos 14.000 profesionales sanitarios como personal estatutario fijo por primera vez en la historia de la Comunidad de Madrid?, ¿que vayamos a construir 19 centros de salud?, ¿que

incrementemos en más de un 36 por ciento las becas y las ayudas no universitarias?, ¿que no se dé la espalda a nadie y que nuestros servicios sociales atiendan a más de un millón de personas al día? Dicen que no invertimos en para recortar listas de espera; este año hemos invertido más de 70 millones en acortar estos tiempos de espera y lo estamos consiguiendo.

Yo no sé cuánto tiempo va a seguir en ese discurso; de verdad, usted haga lo propio, yo, desde luego, tengo claro que la monarquía no es de unos, idejen ya los bandos!, no es de izquierdas, de derechas, los ricos, los pobres..., ideje de dividir a la sociedad! La monarquía parlamentaria que tenemos nació del pueblo soberano, del pueblo español, que lo decidió en un parlamento como este, de izquierda a derecha. *(Aplausos.)* Deje de atacar todas las instituciones, dejen de... ¡Todo el día mirando para Franco, para la guerra, para las divisiones, en lugar de estar mirando al futuro! ¡Son ustedes los que ven la España en blanco y negro, porque es la que intentan defender para perpetuarse en el poder! *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señora presidenta. Pasamos a la siguiente pregunta.

PCOP-1569(XIII)/2023 RGE.13560. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. Díaz-Pache Gosende, del Grupo Parlamentario Popular a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre ¿Cuáles son las principales prioridades del proyecto de Presupuestos para 2024 que prepara su gobierno?

Para la formulación de la misma, tiene la palabra el señor Díaz-Pache Gosende, del Grupo Parlamentario Popular.

El Sr. **DÍAZ-PACHE GOSENDE** *(Desde los escaños.)*: Gracias, señor presidente. ¿Cuáles son las principales prioridades del proyecto de presupuestos para 2024?

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señoría.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** *(Díaz Ayuso.- Desde los escaños.)*: Creo que ahora no les interesa a algunos grupos de la Cámara la intervención que voy a realizar porque niegan la alternancia política, iporque niegan al otro! ¡Si el principal problema que hay aquí es que están haciendo todo lo que pueden en política para que no exista la alternancia, para que no haya más que una voz, para que no haya más que un proyecto! *(Rumores)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Señorías, por favor.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** *(Díaz Ayuso.- Desde los escaños.)*: Así que yo lo que les pido es que escuchen lo que vamos a decirles a continuación, porque esto supone hablar de los presupuestos de los contribuyentes, del esfuerzo de todos los madrileños, sin una cuestión ideológica ni partidista; significa defender lo que nos hemos dado: una gran estructura social y un motor económico que está salvando a España en momentos muy complicados.

Acabamos de aprobar este proyecto de legislatura que se basa especialmente en la libertad, para que los ciudadanos puedan emprender, para que puedan contratar, para que puedan hipotecarse, para que se les dé confianza, para darles estabilidad, para que, sobre todo, podamos hacer unos presupuestos en un momento, como digo, tan difícil. No tenemos información de los ingresos que nos tocan de las entregas a cuenta, que son el 75 por ciento de los mismos, tampoco el techo de gasto, y aun así estamos haciendo estos presupuestos, comprometidos con las reglas fiscales que en 2024 Europa nos va a exigir, manteniendo a la baja la presión fiscal, garantizando la calidad de los servicios públicos, con un carácter eminentemente social, porque el 90 por ciento va destinado a esto; las partidas correspondientes al gasto social, de hecho, crecen un 17 por ciento y van a alcanzar los 22.100 millones de euros, como nunca en la Comunidad de Madrid.

La Consejería de Sanidad va a disponer de 1.426 millones de euros más, la de Educación, Ciencia y Universidades 698, la de Transportes otros 863, la de Familia 411. Y, además, van a tener muchísimas medidas nuevas: una nueva deducción del 20 por ciento para inversores, medidas fiscales contra la despoblación, refuerzo de las ayudas que les estamos dando a los emprendedores y a los autónomos, proyectos destinados a los pacientes de ELA y al daño neuronal, incremento de la plantilla de docentes, la bajada de las ratios en los colegios, especialmente de 30 a 25 alumnos por clase en Secundaria; para ampliar metro; un 275 por ciento más para este plan de natalidad tan importante, para que las familias puedan seguir ampliándolas; 1.800 euros por hijo nacido, para partos y adopciones múltiples; vamos a iniciar los trabajos para unificar las sedes judiciales de Madrid en Valdebebas, construir seis sedes más y rehabilitar otras siete; impulsar el talento digital y el talento senior para que nadie, a ninguna edad, se quede atrás; para conseguir el pleno empleo entre todas las edades, pero también los jóvenes, que nos están esperando; culminar los 200 kilómetros del Arco Verde... En definitiva, estos presupuestos sustentan el modelo económico y social que los madrileños eligieron libremente el pasado 28 de mayo en las urnas y que va a afianzar a la Comunidad de Madrid como el principal motor económico de España, y garantizan unos excepcionales servicios públicos, que siempre estamos comprometidos a mejorar porque son de todos. Gracias. *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señora presidenta. Señor Díaz-Pache, su turno de palabra.

El Sr. **DÍAZ-PACHE GOSENDE** *(Desde los escaños)*: Gracias, señor presidente. Pues ya conocen las cifras, ya conocen las prioridades; el presupuesto más ambicioso de la historia, un 90 por ciento de gasto social, en un contexto de bajada de impuestos y de preservación del déficit y sin tener que aumentar la deuda. Este es el presupuesto que necesitan los madrileños. Para Vox se gasta demasiado, para más Madrid se gasta demasiado poco y ya nos ha dicho el señor Lobato que va a presentar enmiendas, y quizá la primera enmienda que deberían tener es la de tener valor de presentar una enmienda en la que diga que van a quitar a los madrileños el dinero que sea necesario para que Pedro Sánchez pueda pagar los 70.000 millones de euros que el independentismo, la mafia corrupta del independentismo, le reclama a Pedro Sánchez. *(Aplausos)*.

Señores del PSOE, hace solo unos días nos decían aquí que hacíamos política ficción porque hablábamos de una amnistía que no existía, pero ahora ya el director del circo ha dado la señal y ha

salido el equilibrista Lobato a aplaudir como un adolescente en un concierto de Aitana. Ya se puede hablar de la amnistía, ya hay amnistía, señora Castellanos, ya hay amnistía y ya podemos hablar de ella y, como ya podemos hablar de ella, vamos a hacerlo, ahora que van a decirnos que el golpe de Estado no estuvo mal, que la violencia no estuvo mal, que los policías no debieron defender el Estado de derecho y que quienes les tiraban adoquines, quienes les tiraban ácido y quienes incendiaron literalmente Cataluña han de ser perdonados porque estaban haciendo política. ¿Les parece a ustedes razonable? ¿Recuerdan estas imágenes?, ¿estas imágenes? ¿Esto es convivencia, esto es mejorar la convivencia, esto es hacer política?, ¿esto es hacer política? (*Aplausos.*) ¿Esto es lo que debemos perdonar o esto es el chantaje absurdo y vergonzoso del PSOE, que acepta los postulados de los independentistas? No tienen ustedes límites, ino tienen ustedes límites!, no hay institución que no destruyan; el letrado mayor de las Cortes y su mujer, altos cargos de Gobierno socialista, que no haya ningún obstáculo para los planes autocráticos de Pedro Sánchez, porque, si el plan es que el Gobierno siempre sea del PSOE, independientemente de quién gane las elecciones, eso tiene un nombre y se llama dictadura, y no es algo que diga el Partido Popular, es algo que dicen los policías, es algo que dicen los jueces, ila asociación mayoritaria de los jueces está diciendo que es una ruptura del Estado de derecho! (*Aplausos.*) Pero Pedro Sánchez quiere romper el Estado de derecho, pero Juan Lobato ha ido a la jura de la Constitución de la princesa, ¡así que empate, eh! ¡No pasa nada! ¡Como Juan Lobato estaba en la jura, pues ya no hay ruptura de Estado de derecho! Señores, solo nos queda una esperanza ante esta ignominia y es que, como ustedes hacen las leyes tan mal, nos queda la esperanza de que, intentando amnistiarlos, cometan un error y los metan a todos en la cárcel. (*Aplausos.*)

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señoría. Pasamos a las preguntas dirigidas al Gobierno.